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Em 6 de agosto de 2013, reuniu-se o Plenário do Conselho Estadual de Política Ambiental 1 

(COPAM), em Belo Horizonte. Participaram os seguintes conselheiros titulares e 2 

suplentes: o presidente Danilo Vieira Júnior, Henrique Augusto Reis, Fernando Antônio 3 

Freire Vieira, Inês Tourino Teixeira, Mila Magalhães Ribeiro, Maria de Fátima Fassy, 4 

Murilo Fonte Boa Guimarães Moreira, Thales Heliodoro Viana, Leandro Alves Lima, 5 

Antônio Eduardo Macedo Soares de Paula Leite Júnior, José Luiz de Lima, Roberto 6 

Grapiuna, Divino Pereira de Brito, Mauro da Fonseca Ellovicht, Marco Túlio Simões 7 

Coelho e Célio de Cássio Moreira – representantes do poder público; José Luis de 8 

Magalhães Neto, Carlos Alberto Santos Oliveira, Sérgio Lourenço, Wagner Soares Costa, 9 

Eduardo Antônio Arantes do Nascimento, João Carlos de Melo, Otimar Ferreira Bicalho, 10 

Pegge Sayonara Mendes, Aline Cardoso Arantes Gato, Alex Mendes Santos, Luiz 11 

Henrique Martins, Márcio Silva Basílio, Miguel Angelo Andrade, Vítor Carvalho 12 

Queiroz, Mário de Lacerda Werneck Neto e Tarcísio Walter Gotelipe Reis – 13 

representantes da sociedade civil. Assuntos em pauta. 1) EXECUÇÃO DO HINO 14 

NACIONAL. Executado o Hino Nacional Brasileiro. 2) ABERTURA. O presidente 15 

Danilo Vieira Júnior declarou aberta a 157ª reunião do Plenário do Conselho Estadual de 16 

Política Ambiental e justificou a ausência do secretário Adriano Magalhães Chaves, por 17 

motivo de agenda. Em seguida, explicou como se daria o processo de indicação da lista 18 

tríplice para a escolha do novo ouvidor ambiental do Estado de Minas Gerais. 3) 19 

COMUNICADOS DOS CONSELHEIROS E ASSUNTOS GERAIS. O conselheiro 20 

Wagner Soares Costa comunicou que a Federação das Indústrias do Estado de Minas 21 

Gerais e o Sesi apoiam o Projeto Manuelzão na Meta 2014 e irá fazer o lançamento de sua 22 

atuação no Projeto Minas Sustentável no próximo dia 8, em Pedro Leopoldo, às 9h30. 4) 23 

EXAME DA ATA DA 156ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COPAM. Aprovada por 24 

unanimidade a ata da 156ª reunião do Plenário do Conselho Estadual de Política 25 

Ambiental, realizada em 19 de dezembro de 2012. 5) SABATINA DOS CANDIDATOS 26 

PARA COMPOREM A LISTA TRÍPLICE A FIM DE CONCORREREM AO 27 

CARGO DE OUVIDOR AMBIENTAL DO ESTADO DE MINAS GERAIS. Cristiane 28 

Brant Veloso, chefe de Gabinete da SEMAD, fez relato sobre o histórico e o trâmite do 29 

processo de seleção dos candidatos ao cargo de ouvidor ambiental do Estado de Minas 30 

Gerais, que teve o lançamento do edital em 28 de maio, com prazo de inscrições até 17 de 31 

junho na Ouvidoria Geral do Estado. Conforme destacado, foram selecionados 34 32 

candidatos pela Ouvidoria Geral, de acordo com os critérios estabelecidos no edital. 33 

Cristiane Brant Veloso ressaltou ainda que foi publicada a Resolução SEMAD nº 1.891, 34 

em que são definidos os trâmites do processo até a escolha da lista tríplice a ser 35 

encaminhada ao governador do Estado e à Ouvidoria Geral. Apresentações dos 36 
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candidatos. Na ordem estabelecida em sorteio realizado nesta sessão, foram feitas as 37 

apresentações dos seguintes candidatos ao cargo de ouvidor ambiental: Renato Quintino 38 

dos Santos, Bruno Eduardo da Nóbrega Tavares, Rogério Noce Rocha, Maisa Furst 39 

Miranda e Carolina Rocha da Silva. A candidata Mônica Tavares da Fonseca não esteve 40 

presente e, portanto, não fez a sua apresentação. Cristiane Brant Veloso, chefe de 41 

Gabinete da SEMAD, informou que, de acordo com a Resolução SEMAD, a apresentação 42 

dos candidatos não é pré-requisito, e sim facultativa, e que a candidata, mesmo estando 43 

ausente, estaria apta a receber os votos dos conselheiros. Após cada apresentação, em que 44 

mostraram seus currículos, experiências e proposições para o cargo de ouvidor ambiental 45 

do Estado, os candidatos foram sabatinados pelos conselheiros do Plenário e responderam 46 

às perguntas. Processos de votação e apuração. Cada conselheiro recebeu a ficha de 47 

votação com os seis candidatos e foram orientados a escolher até três candidatos a serem 48 

indicados ao governador do Estado e à Ouvidoria Geral. Compuseram a lista sêxtupla os 49 

seguintes candidatos: Renato Quintino dos Santos, Bruno Eduardo da Nóbrega Tavares, 50 

Rogério Noce Rocha, Maisa Furst Miranda, Carolina Rocha da Silva e Mônica Tavares da 51 

Fonseca. Após a votação, foram escolhidos por consenso três conselheiros para 52 

acompanharem a apuração dos votos: Henrique Augusto Reis, representante do poder 53 

público; Luiz Henrique Martins, da sociedade civil, e Wagner Soares Costa, do setor 54 

produtivo. Divulgação do resultado da eleição. Após a apuração dos votos, o presidente 55 

Danilo Vieira Júnior divulgou os seguintes nomes que comporão a lista tríplice a ser 56 

encaminhada ao governador do Estado e à Ouvidoria Geral: Bruno Eduardo da Nóbrega 57 

Tavares, Rogério Noce Rocha e Renato Quintino dos Santos. 6) ASSUNTOS GERAIS. 58 

O atual ouvidor ambiental do Estado, Eduardo Machado de Faria Tavares, informou que 59 

entregaria aos conselheiros o relatório final das suas atividades no período de quatro anos 60 

no cargo, e registrou agradecimentos: “Eu gostaria muito de agradecer àqueles que são 61 

representantes dos órgãos e entidades com os quais a Ouvidoria Ambiental procurou 62 

trabalhar, como o Ministério Público, a Polícia Militar, a Fiemg, a Seapa e algumas ONGs 63 

que nos procuraram. Agradeço imensamente pela responsabilidade e credibilidade que 64 

tivemos. Temos a Copasa, que foi parceira de muitos momentos. Com o Ibama, apesar de 65 

ser um órgão da esfera federal, tivemos boas discussões na temporalidade do Marco Túlio 66 

e com o seu antecessor, Alison Coutinho. Discutimos várias questões que eram de 67 

competência e atribuição federal, mas refletiam nas situações ambientais do Estado. 68 

Algumas vezes, eu recorri até à Secretaria de Saúde, muito em questões hídricas. Quero 69 

deixar aqui o agradecimento de público até pela presença da ouvidora adjunta, doutora 70 

Mônica, dizendo que espero que todos aqueles que se apresentaram e aqueles que farão 71 

parte da lista tríplice tenham melhores condições de trabalho aqui, apesar das dificuldades 72 

já anunciadas pelo próprio governador, que são inerentes à situação do país hoje e do 73 

mundo também. Mas eu acredito que eles terão competência suficiente para articular 74 

dentro da própria Ouvidoria Geral e ali tentar tudo aquilo que foi colocado como proposta 75 

em termos de planos de trabalho, em termos de projetos e na busca de parcerias, que são 76 

fundamentais. Agradeço ao João Melo, através da nossa tentativa da APA Sul, que o 77 

Ministério Público veio redundar numa consequência até natural, a judicialização do 78 
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processo. Agradeço ao Eduardo, da Fetaemg, que, em alguns momentos, foi uma parceira 79 

muito boa. Procurei atendê-lo na medida da nossa atribuição e na extensão da nossa 80 

competência. Agradeço à Pegge, representando a Abes. Na verdade, ela é funcionária da 81 

Fundação de Parques da Prefeitura de Belo Horizonte, que foi uma parceira.” Presidente 82 

Danilo Vieira Junior: “Obrigado, Eduardo, pelas palavras. Eu gostaria, aqui de público, de 83 

parabenizá-lo pelo trabalho que foi feito e que eu tive a oportunidade de acompanhar de 84 

perto. Foi um trabalho desenvolvido com muita responsabilidade e com muito zelo, que 85 

trouxe grandes resultados para o Estado de Minas Gerais.” ENCERRAMENTO. Em 86 

seguida, não havendo outros assuntos a serem tratados, o presidente Danilo Vieira Junior 87 

declarou encerrada a sessão, da qual foi lavrada esta ata.  88 

________________________________________________________________________ 89 

APROVAÇÃO DA ATA 90 

 91 

________________________________________________________________________92 

Presidente Danilo Vieira Junior 93 


